



# EL DIARIO DE ALBACETE

(Cuarta época)

Organo del Partido Comunista (S. E. de la I. C.)

Año II

Sábado, 23 de julio de 1938

Núm. 225

## La eficacia de las resoluciones está en su realización

**TODOS UN PROGRAMA DE GUERRA QUE SOCIALISTAS Y COMUNISTAS SE COMPROMETEN A CUMPLIR**

No ha sido la Asamblea conjunta de Socialistas y Comunistas una más. Las promesas de realizaciones positivas de los camaradas que intervinieron, han cristalizado en las resoluciones que son todo un programa de acción para los trabajadores de ambas tendencias pero de ideales comunes.

Activar la creación de Comités de Enlace en los lugares de trabajo es un primer paso que ha de coordinar iniciativas y actividades para la resolución en conjunto de los problemas de cada lugar. Y sobre todo facilitara el que se realicen con eficacia todos los demás apartados que componen la resolución.

Aumentar la producción, preocupación básica y urgente en todos los talleres; aprovechamiento hasta el máximo de las materias primas, para que nuestros recursos aumenten y la economía no se debilite; atenciones a las necesidades del trabajador, cuidando de su aseo, de su alimentación, de su salario, de su cultura y que son reivindicaciones soñadas de siempre que han de sostener el músculo y el cerebro en beneficio del esfuerzo; creación de escuelas de aprendizaje, en las que el obrero se perfecciona y la mujer—cuya incorporación al trabajo ha de impulsar la acción conjunta de socialistas y comunistas—pueda penetrar en los conocimientos de una técnica necesaria para hacer positiva su magnífica y entusiasta aportación.

Estos son los puntos esenciales de estas resoluciones que son todo un programa de guerra. Y además lo que no podía faltar, la solidaridad hacia el hermano del frente, amplia y desinteresada, cuya gran importancia está, más que en su valor intrínseco, en el de tipo moral que es el mejor estímulo para los valientes que cierran con sus pechos de heroes, el campo por el que la invasión intenta, en forcejeos bestia-

(Pasa a la página siguiente)

## UN PROGRAMA DE GUERRA

### Resoluciones de la asamblea en conjunto de socialistas y comunistas

La asamblea que ha sido símbolo de unidad expresada por todos los asistentes sacan las siguientes conclusiones para fortalecer y unir mucho más a los socialistas y comunistas.

El Comité Local de Enlace exige la creación de Comités de Enlace entre ambos afiliados en todos los lugares de trabajo donde se discutan y se lleven rápidamente los siguientes puntos.

- 1.º Estudiar en común la forma de aumentar la producción.
- 2.º Aprovechamiento hasta el máximo de todas las materias primas.
- 3.º Saneamiento de los lugares de trabajo.
- 4.º Mejorar la situación moral y económica de los trabajadores.
- 5.º Estudiar las posibilidades de abastecer lo mejor posible a los obreros.
- 6.º Capacitación política y cultural, creando escuelas de aprendizaje, rincones de cultura y periódicos murales con sitios de honor para todos aquellos que por su trabajo merezcan ser estimulados.

Considerando en los mismos derechos a la mujer que a los hombres.

También se acordó en la asamblea aportar todos los socialistas y comunistas un día de haber, para ayudar a los combatientes, glorificando en recuerdo entre los marxistas de Albacete y nuestros compañeros que defienden

### El Frente Popular Provincial se reúne

Ayer tarde celebró sesión el Comité Provincial del Frente Popular. Entre otros acuerdos adoptó los siguientes:

- Vigilizar la actuación del Frente Popular.
- Rogar al Gobernador civil que no firme credenciales de nuevos concejales municipales si las propuestas de nombramiento no van avaladas por el Comité Provincial de la organización a que pertenece el nombrado.
- Comunicar a las organizaciones locales del P. P. que es preciso se cumplan las decisiones que adoptan las comisiones de P. P. que fueron a los pueblos para depurar de deshechos a los Partidos políticos y Sindicatos. Del cumplimiento de este acuerdo se harán responsables a los presidentes y secretarios de las organizaciones a que pertenecían los depurados.

con tesón y bravura la independencia de España.

Todos los marxistas deben entregar un día de haber a la Comisión Organizadora de ayuda al Ejército.

En este sentido el Comité Local de Enlace con rotundidad ha sancionado todos aquellos que hagan obstrucción, para la realización de todo este trabajo en conjunto de unidad.

Por el Comité de Enlace; por el Partido Socialista, A. SILVA, por el Partido Comunista, M. MONTESINOS.

### El nefasto Alcalá Zamora vuelve a escupir su baba venenosa

BARCELONA, 23 (2 m.).—Se reciben noticias de París dando cuenta de que Alcalá Zamora ha intensificado en Francia su propaganda en contra de la República española, desarrollándola con el máximo ardor. En los medios políticos franceses se comenta muy desfavorablemente esta actitud del nefasto ex presidente considerándole como propagandista.—Febus.

### NOTA DEL GOBERNADOR

#### Para los evacuados de Levante

La «Casa Almendros», ha enviado a este Gobierno Civil la cantidad de 500 pesetas para los evacuados de Levante. Con ésta y otras cantidades recibidas en este Gobierno Civil, el Gobernador está adquiriendo calzado para los niños.

### Sigue venciendo en los combates la aviación popular que derriba otros 5 aparatos enemigos

#### PARTE OFICIAL DEL DIA 22 DE JULIO

##### EJERCITO DE TIERRA

LEVANTE.—En el sector de Terás se ha con batido intensamente durante toda la jornada. Después de la ruda lucha los vencedores consiguen la ocupación de La Trezuela, que f6 recuperada por las tropas españolas en contraataque.

10 de nuestros aparatos de caz, entablaron combate con 10 trimotores enemigos, protegidos por 20 «Platts», logrando derribar 5 aparatos.

EXTREMADURA.—En la zona de Los Bázquez y Puente del Arzobispo el enemigo atacó furtivamente protegido por su aviación y tanques, siendo contenidos por nuestras fuerzas que restaban intactas.

En los demás frentes, sin novedad.

##### AVIACION

A las 5 horas, 40 minutos, de la mañana de hoy, la aviación extranjera bombardeó B. I. y de C. rdoba, localidad situada en las proximidades de la frontera.

### Una gran labor del S. R. I.

VALENCIA, 23 (2. m.).—El S. R. I., en pocos días ha enviado al Ejército de Levante, géneros cuyo valor asciende a 601.950 pesetas.—Febus.

### La recolección en Alcaraz

Eran muchos los vecinos de esta ciudad que alegando que tenían tres o cuatro fanegas sembradas, no consideraban procedente hacerla en otros sitios, por que tenían que atender además el regar sus patatas, etc.

Una Comisión con representantes de las dos sindicatos, actuó permanentemente, y los obreros que en otros años regaban más o menos han sido invitados a regar, utilizando en la actualidad 690 s. g. d. d.

El número total de fanegas sembradas, según datos, asciende a 5.150 que hechas los cálculos correspondientes pueden durar la siega doce días y que, como es consiguiente, se ha de terminar veinte días antes que en años anteriores.

No puedo por menos que congratarme de la magnífica actitud del vecindario de Alcaraz, que muy bien ha comprendido la misión que tiene que cumplir en estos momentos. Los que son segadores, a regar, y los demás trabajadores, especialmente todos los jóvenes, sin excepción de ideología, a las demás faenas de recolección de legumbres, trabajos de era, etc., por mediación de las brigadas creadas por todas las organizaciones del Ejército Popular que como siempre trabajan juntas.

Alcaraz 7 de julio de 1938.—El Presidente del C. M.—Fernando Rentero.

### ESTAMPA

10jo *Una vez más al sabotaje!* la «quinta columna» manobra, sabotea, entorpece y desfigura lo que es cosa clara, justa y exigencia que la situación plantea. Y lo peor es que en esa red caen los timoratos y los inconscientes que, en contra a veces de sus propios sentimientos antifascistas se convierten por ello en «quinta columna» también.

La guerra quiere que Albacete se rasque quizá en desproporción a su capacidad, pero es así y así hay que afrontar si se quiere ayudar a la guerra. Es problema de buena voluntad y buena voluntad es sinónimo de antifascista.

Hay vivienda suficiente para uhara, para que el problema de je pronto de existir; es solo cuestión de sacrificar comodidades que no tienen comparación con los que sacrifican el hombre de las trincheras y las que la bestialidad fascista destruye su hogar. Y la que sacrifican también los que por obligación oficial debían abandonar su casa.

H y habitación para todos los que aquí vengin. So'o, repetimos, es suficiente acabar con egoísmos y con pegas. El pretexto de los muebles guardados, de los libros desparecidos, de los compromisos «contra juramento» hay que liquidar. Y hay que liquidar el que haya familias de dos en cuartos para veinte. Para los conscientes y valientes con la reflexión; para los que llegan con premeditada oposición o sabotaje, el Gobernador ha marcado con la nota de ayer el camino: multa, cárcel y requisa de viviendas. Energía justa en las autoridades y yo unidad sana en los antifascistas, resolverán en Albacete el problema de la vivienda.

### La desmembración de la zona facciosa

#### Los falangista, rebeldes

LONDRES.—En el campo rebelde esta zona o incremento una nueva ola de descontento.

La idea de un malestar se deba a las órdenes de Burgos disponiendo la sustitución de todos los jefes de registros de servicios especiales y de los falangistas que integran el ejército rebelde como oficiales regimientales.

Muchos de estos jefes, el verso de unidos, se han quitado el uniforme y se niegan a continuar en el ejército.

Muchos falangistas velturios de la zona se han volado con sus jefes.—Febus.

## El Ejército resiste y contraataca con heroísmo: ¡Ayudémosle!



